

## An die deutsche Jugend Österreichs.



**N**er in der Jugend den Drang in sich fühlt, dereinst ein tüchtiger Mann zu werden und seine Kräfte dem Wohle des Vaterlandes und der Menschheit zu weihen, der schaue nicht allein nach vorwärts, sondern wende seinen Blick auch in die Vergangenheit. Da wird er denn gewahr werden, dass es zu allen Zeiten Männer gegeben hat, die durch den Glanz ihres Geistes und die Kraft ihres Willens zu den höchsten Zielen gelangt sind.

Dieses Buch führt eine Reihe solcher Männer vor und stellt damit der deutschen Jugend Österreichs eine Anzahl glänzender Beispiele zur Nachahmung dar. Wenn der jugendliche Leser daraus mit gehobenem Gefühle erkennen wird, dass das deutsche Volk auf seine Vergangenheit stolz sein kann, so wird es ihn zugleich mit patriotischer Freude erfüllen, in der Reihe dieser glänzenden Vorbilder den Stamm Österreichs reichlich vertreten zu finden.

Nicht wie ein gewöhnliches Bilderbuch wolle dieses Werk angesehen und behandelt, sondern mit Ernst und Hingabe gelesen werden. Ist es doch seines Inhaltes und seiner Ausstattung wegen würdig, ein Lieblingsbuch der deutschen Jugend Österreichs zu werden.

Und so gehe es denn mit Gottes Segen hinaus in die Welt. Möge es seinen zweifachen Zweck erfüllen, möge es der deutschen Jugend Österreichs Liebe zu ihrem Vaterlande und ihrem angestammten Herrscherhause einflößen, möge diese Jugend an den herrlichen Vorbildern der Vergangenheit zu gleicher Thatkraft, zu gleichem edlen Streben sich erwärmen.

